

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Sábado 16 de Enero de 1904

Año XXXIII. Núm. 9.236

## RUSIA Y EL JAPON

Londres 13.—Los temores de una guerra ruso-japonesa continúan siendo tema preferente del mundo político londinense.

Aquí es este asunto una actualidad casi nacional. Se comprende, porque la opinión pública está convencida de que si surgiera al cabo la guerra, Inglaterra se vería obligada a tomar parte activa en la contienda.

Las noticias que se reciben del Extremo Oriente son tan contradictorias, que a cada momento varían aquí las impresiones. Entre la opinión sensata cada vez se arraiga más la creencia de que los burocratas del Gobierno moscovita y del japonés evitarán la catástrofe, a pesar de los entusiasmos que el pueblo japonés siente por la guerra.

El convencimiento de que ese es el espíritu público en el Japon, ha dado caracteres de verosimilitud a una noticia que durante algunas horas ha tenido en alarma a Inglaterra.

Publicó ayer «The Times» un telegrama de Pekín diciendo que el ministro chino en Tokio, á ruego del Gobierno japonés, había dirigido al príncipe Ching la siguiente comunicación:

«Se ha recibido en Tokio la segunda contestación del Gobierno ruso á las proposiciones del Japon, pero es desfavorable y no puede ser aceptada por el Japon. Este, si no la modifica Rusia, se verá obligado á recurrir á las armas.

Ante tal eventualidad, el Gobierno del Japon ruega al de China que mantenga la más estricta neutralidad, conserve el orden en el imperio, defienda á los extranjeros que residen en el interior y ponga especial empeño en impedir que se altere la tranquilidad en las dos provincias de Chang-Tung (es decir, en la esfera de influencia de los alemanes) y en el Yunnan (provincia fronteriza de Tonkin), á fin de que las potencias extranjeras no conviertan las turbulencias en pretexto para un movimiento agresivo en esas dos provincias.»

La noticia de referencia ha sido rectificada por el ministro del Japon en esta capital, el cual recibió ayer una comunicación del ministro de Negocios Extranjeros de su país idéntica á la remitida al representante del imperio del Sol Naciente en Pekín, transmitida por el corresponsal de «The Times».

Noticias fidedignas aseguran que en el despacho enviado al vizconde de Hayashi no se manifiesta que el Japon se vea obligado á recurrir en plazo corto á las armas si Rusia no modifica sus proposiciones, habiendo manifestado el ministro japonés en esta ciudad, como confirmación á este rumor, que dicha frase ha sido interpretada erróneamente en Pekín á consecuencia del empleo de los caracteres ideográficos chinos, que en este caso han inducido á la exagerada interpretación alarmista.

\*\*\*

San Petersburgo 13.—La Prensa rusa, con referencia á informes autorizados, dice que los Gobiernos de San Petersburgo y Tokio continúan las negociaciones confiando en llegar á una solución satisfactoria.

Añade que tanto Rusia como el Japon proceden sin preocuparse de las corrientes belicosas y pesimistas.

En la presente semana se cree que llegará la contestación del Japon á la última nota del Gobierno ruso.

\*\*\*

San Petersburgo 13.—Es inexacto, según se dice en los centros oficiales, que las informaciones relativas á la situación del Extremo Oriente, que tienen su origen en Berlín, sean comunicadas por el Gabinete de San Petersburgo.

\*\*\*

Tokio 13.—En la conferencia celebrada por algunos ministros con los jefes del ejército y de la armada japoneses, de que dió cuenta un despacho de esta Agencia, se estudiaron los medios para poder llegar á un arreglo amistoso en el conflicto con Rusia.

Se acordó dirigir una nueva nota á ésta para que dicha potencia pueda estudiar la cuestión y modificar sus proposiciones en sentido pacífico.

\*\*\*

Tokio 13.—La respuesta del Gobierno japonés á la última nota del de Rusia será enviada dentro de ocho días.

Dicha nota será el último acto de las negociaciones diplomáticas.

La opinión pública, muy excitada, continúa mostrándose belicosa en el conflicto pendiente.

\*\*\*

Londres 13.—Un despacho de Seul anuncia que los ministros de Rusia y Japon en la capital de Corea han adoptado toda clase de medidas para evitar colisiones entre sus nacionales respectivos.

\*\*\*

Londres 13.—El ministro japonés en esta capital desmiente que la guerra sea inevitable. Por el contrario, el Japon prosigue haciendo esfuerzos sinceros para mantener la paz, y tiene esperanzas de conseguirla.

## BARCELONA 14 ENERO

A última hora de la tarde de ayer se recibió de Madrid un telegrama dando cuenta del resultado de la reunión de navieros celebrada en la corte y á la que asistieron representantes de las empresas Gonzalez, Vera, de Gijón; Vinuesa, Ibarra y Compañía, Sevillana de Navegación, de Sevilla; de las Compañías Valenciana, Santanderina y Montañesa, Espet y Lema, de Santander, y de la Compañía Vasco Cantábrica, de Bilbao.

La reunión duró cerca de tres horas. Se acordó unánimemente no admitir las condiciones impuestas por los huelguistas, porque los intereses de los

navieros resultarían grandemente perjudicados.

Los navieros manifestaron que están dispuestos á oír fácilmente los beneficios que reclaman sus verdaderos obreros, pero no pueden hacer nada más porque los intereses de la navegación y de la industria resultarían perjudicados.

Acordóse también pedir al Gobierno que se apliquen las disposiciones vigentes en Marina contra los marineros escriturados que abandonen su buque.

Además solicitan del Gobierno que garantice eficazmente el trabajo, tanto á bordo como en tierra.

Estas noticias han causado penosa impresión entre los huelguistas, los cuales esperaban de dicha reunión acuerdos de muy contraria índole de la de los adoptados.

Durante el día de ayer algunos huelguistas continuaron trabajando á bordo del vapor «Adela Roca», el cual pasó del dique á los careneros.

Otros se ocuparon en limpiar los fondos del «Tintoré» que subió ayer al dique.

A bordo del «Adela Roca» ocurrió un sensible accidente.

El obrero José García tuvo la desgracia de que le cayera encima un tornillo de hierro, produciéndole una fuerte contusión en la región escapular derecha, de la que fué curado en el dispensario municipal de la Barceloneta.

Anoche salió para Tarragona el vapor «Gijón» con tripulación nueva.

Ayer tarde se efectuó el entierro del obrero Emilio Gonzalez, socio de la agrupación de camareros «La Alianza».

Los obreros asociados asistieron en masa al entierro, acompañando al cadáver desde la casa mortuoria, calle de la Cadena, 24, hasta la plaza de la Paz, en donde se despidió el duelo.

Las bases aceptadas por la Casa Viuda de Sans Selma, de Barcelona, en representación de D. Francisco de Roda, de Valencia, armador de los vapores «Canalejas», «Vicente Sanz» y «Vicente Ferrer», son:

Contramaestre, 125 pesetas mensuales; carpinteros, 100; pañolero de cubierta, 85; compañeros, 80; mozos, 75; caldereros, 100; fogoneros, 90; paleos, 80; mayordomos, 125; camareros de primera, 60; id. de segunda, 50, y marmirones, 40. Subvención diaria por ración ó plato por cada individuo del personal de máquinas y cubierta, 1'50 pesetas.

Los fogoneros trabajarán cuando el buque esté en marcha ocho horas, distribuidas en dos turnos de cuatro.

Las horas extraordinarias que trabaje el personal se pagarán á razón de una peseta la hora.

Si el armador necesita tripulantes, los pedirá á la Sociedad, la que le facilitará personal idóneo.

Estas mismas bases han sido aceptadas por el armador del vapor «Villareal», de Valencia.

Los obreros han hecho las siguientes concesiones con relación á las tarifas fijadas en las bases aprobadas en el Congreso de Alicante. En el personal de cubierta, los compañeros y mozos se les retribuye con 10 pesetas menos; en el de fonda, al mayordomo se le dá 25 pesetas menos, y á los camareros de primera y de segunda clase y á los marmirones, 10 pesetas. Además, en la subvención para alimentar á los tripulantes se señala 1'50 pesetas diaria, en vez de 1'75 que se pedía.

\*\*\*

El Gobernador civil está dispuesto á sentar la mano de firme contra los fanáticos que atribuyéndose representaciones que nadie les ha conferido, realizan en beneficio de sus bolsillos toda suerte de actos en perjuicio de los obreros.

Habiendo publicado un periódico una carta de los huelguistas constructores de carruajes, firmada por «La Comisión», el señor Gonzalez Rothvoss ha preguntado á la Sociedad de dichos obreros por medio del inspector señor Puente si «la aludida comisión es la Junta directiva ó otra entidad».

Dicha Sociedad ha contestado que no hay tal comisión. En su consecuencia, el señor Gonzalez Rothvoss ha ordenado á aquel organismo que denuncie públicamente la falsedad de esa supuesta comisión, para que no sea sorprendida la buena fe de los obreros del mismo oficio.

Además, ha dispuesto que un inspector de policía le informe de si es cierto que los huelguistas han recogido ó van á recoger de los talleres en que trabajaban antes sus respectivas herramientas.

En el caso de que esto sea verdad y haya sido acordado de modo que signifique coacción, procederá contra los que hubiesen adoptado el acuerdo.

## TELEGRAMAS

Madrid 14.

Telegrafían de La Rochela (Francia) que en aquellas escarpadas costas y en la isla de Sein se estrelló el vapor inglés «Laurelmont» que, con cargamento vario, procedía del Brasil.

Diez de sus tripulantes se ahogaron. Los otros, en número de trece, pudieron trabajosamente ganar la costa y salvarse.

Comunican de la Coruña que hoy encalló en unos bajos y se hundió en el mar el vapor de nacionalidad inglesa Kemnowe que, con cargamento del Norte, se dirigía á Mallorca, escalando antes en el puerto de Valencia.

Se ahogaron siete de sus marinos, cuyos cadáveres ha arrojado el mar á la playa, identificándose

De otro accidente marítimo dan cuenta desde la Coruña.

En los alrededores del bajo de Ca-

marines se perdió la draga holandesa de nombre «Rosario», pudiendo los que la tripulaban en su mayoría, quince, salvarse después de luchar heroicamente con las olas.

Tres se ahogaron.

Otro telegrama de la Coruña participa que en aquella Comandancia de Marina se ha presentado el capitán del buque sueco «Nike» declarando haber presenciado como dos buques se abor-daron y desaparecieron súbitamente en el mar en las alturas y aguas de Finis-terre.

Se desconocen los nombres de estos buques siniestrados y se supone no ha-brase salvado nada de sus equipajes.

El gobierno francés ha telegrafiado dando cuenta de que da como perdido el hermoso buque transporte de sus mensajerías «le Vienne», cuyas pes-quisas en el mar han sido infructuosas. Se supone que el crucero «Galileo» ha-brá telegrafiado desde Madera á cuyas aguas se dirigió, desde Gibraltar y Ca-bo Verde, comunicando no haber ha-llado vestigios.

Queda desecha la hipótesis de haber abordado al vapor «Emilio» por cuanto este se ha presentado sin avarias ni tener conocimiento de ello en el puerto de Alicante, con objeto de cargar vino para Rouen.

## Cómo se cura el Raquitismo

El raquitismo, lo mismo que la escrófula, provienen siempre de un estado de pobreza de la sangre; ésta es pobre si le faltan los elementos orgánicos de la cal y del fósforo, que le son indispensables para la construc-ción sana y sólida de la musculatura y de la osamenta. Si esos elementos son deficien-tes, los huesos se ponen blandos y flexibles como cartílagos, de suerte que no tan sólo se encorvan sino que también fácilmente se quiebran ó dislocan.

El más eficaz remedio alimenticio para prevenir y curar ese mal es la *Emulsión Scott*. La lectura del siguiente testimonio os convencerá de ello.

Madrid 1.º de Abril de 1903.

Muy Sres. míos: Mi hija Carolina, de cuatro años de edad, padecía de un catarro gripal, que había ataca-do á los bron-quios; estaba raquítica y sin apetito, y la condición general de su estado era lamentable. Empecé á darle la Emulsión Scott, y después de tomar unas cuantas bote-las, se puso en tan buen estado de salud y con tan excelente apetito, que en la actualidad se halla perfecta-mente sana y ro-busta.



CAROLINA MAURIÑO

De Vds. aten-to y S. S.,  
MARCELINO MAURIÑO.—Martín Vargas, 18, pral.

La *Emulsión Scott* es siempre eficaz y no frustra jamás las esperanzas del enfermo; los niños se aficionan tanto á ella que la reclaman como si fuera un dulce.

Los niños que han crecido demasiado aprisa, lo mismo que para aquellos cuya crecida y desarrollo es tardío, que no han empezado á caminar aún ó que son demasiado débiles para estar sentados, con el uso regular de la *Emulsión Scott* obtendrán los más satisfacto-rios resultados.

Este año, que apenas se encuentra de venta ningún aceite de hígado de bacalao puro, para los que hacen imitaciones ó falsi-ficaciones de la *Emulsión Scott* para ser ven-didas á bajo precio, no será obstáculo, puesto que en todo tiempo la mayor parte de esas imitaciones han sido hechas con aceites de ballena, sin ninguna acción medicinal. La sociedad Scott y Bowne Ltd., gracias á com-pras considerables hechas de antemano, po-see gran cantidad de aceite puro medicinal, y el precio de venta de la *Emulsión Scott* no será aumentado.

Un frasquito de prueba será enviado á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Va-lencia, 333, Barcelona, acompañando 75 cén-timos en sellos de correo para franqueo.

## TEJER Y DESTEJER

Ha sido revocada en virtud de Real orden la reciente disposición por la cual se creaban en los institutos generales y técnicos, salas de espera y de estudio para los alumnos.

Aumentando de cada día el número de socios activos de la Adoración Nocturna de esta ciudad, el Consejo diocesa-no ha determinado constituir un ter-cer turno.

El nuevo turno empezará sus ejerci-cios en cuanto esté constituido, y se es-pera le estará en breve, dando comien-ze á sus tareas espirituales en el pró-ximo mes de Febrero.

## SALIDA DEL «MOLKE»

En la tarde de hoy ha abandonado las aguas de este puerto con rumbo al mar, la fragata alemana, escuela de guardias marinas, «Molke», entrada ayer en este puerto.

Son verdaderamente notables los re-sultados que se nos asegura se obtienen con el «Antirreumático Grau Ingla-da» de Barcelona, para la curación de toda clase de dolores.

Venta en Mahón: principales farma-cías.

Esperase llegará el miércoles próxi-mo á esta ciudad el Rde. P. José Vida-llot, S. J. y Superior de la Residencia de Palma, ventajosamente conocido co-mo orador sagrado en esta ciudad.

Su venida obedece al objeto de dar ejercicios espirituales á los señores que pertenecen á la Adoración Nocturna y otra tanda á los Sres. Celadores y Ce-ladoras del Apostolado de la Oración.

El nuevo Ayuntamiento de Ferrerías y gracias al celo de su Sr. Alcalde, en el breve tiempo que lleva en el Censis-torio, se ha granjeado las simpatías de sus administrados, y ha confirmado su afán en favorecer la población, acor-dando que el alumbrado público esté encendido todas las noches en que el estado del tiempo lo exija, para evitar incidentes y alentar la marcha progre-siva de los pueblos.

## MILITARES

Por haber cumplido la edad regla-mentaria el capitán del Regimiento In-fantería de Baleares n.º 2, D. Timoteo Vallés Fraile, pasará á fines de mes á situación de retirado fijando su resi-dencia en Málaga.

Nuestros informes nos inducen á con-signar que este año la predicación cua-resmal en Santa María de esta ciudad estará confiada á un Religioso Capu-chino de la Residencia de Barcelona, religioso de reconocido celo y vastos conocimientos en ciencias naturales y sociología.

Mañana por la tarde habrá glosat en la villa de José Ruiz conocida por la de Buzó, y en los intermedios concierto de laúd y guitarra. Acudid á ella y en-centraréis toda clase de comidas, frescos mariscos, varias clases de vinos, liceres y refrescos á precios equitati-vos.

En Villagarcía ha fundado una es-cuadra inglesa compuesta de seis aco-raxados cuatro cruceros y un trans-porte.

Desde hoy ha quedado definitivamen-te instalado el Rde. Sr. Carabó, Cura-Ecónomo de la parroquia matriz de Santa María, en la casa rectoral aneja á dicha iglesia, calle de Isabel II, n.º 2.

Ha sido destinado al batallón de ar-tillería que guarnece esta plaza el ca-pitán de artillería D. Federico de Mi-guel y de Lacar recientemente ascen-dido y que prestaba servicio en el pri-mer regimiento de montaña.

Ha fundado en el puerto del Ferrol el buque de guerra brasileño «Benja-min Constant» el cual verifica un viaje de circunvalación y conduce á muchos oficiales y guardias marinas.

Permanecerá en aquella rada algu-nos días y luego continuará su derro-tere bajando hasta el Mediterráneo y visitando algunos otros puertos españo-les entre ellos el de Valencia y el de Palma de Mallorca.

Per Real orden de 26 de Diciembre último se dispone que los buques de la Armada puedan entrar y salir libre-mente de todos los puertos españoles sin utilizar los servicios de los prácti-cos ni pagar derechos de practicoaje cuando sus navegaciones sean de cabe-taje, en analogía con lo legislado para los buques de la Marina mercante.

## DE INTERÉS PARA TODOS

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de «Eli-xir Estomacal de Sala de Carlos», pe-deroso tónico-digestivo, de agradable sabor, completamente inofensivo aun-que se use años seguidos, y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estó-mago que el que está sano, á la vez que las aguas minere medicinales y en su-s-titución de ellas y de los liceres de me-sa, pues evita las enfermedades del tu-bo digestivo por ser útil como preven-tivo.

La «Gaceta» publica la siguiente Real orden del ministro de Gracia y Justicia:

«S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien declarar caducadas las licencias, sus prórrogas y las de término posesio-rio que en la actualidad disfruten los funcionarios de la carrera judicial y ministerio fiscal, disponiendo que to-dos ellos se encuentren sirviendo sus respectivos cargos el día 25 del mes corriente, si antes no tuvieren necesi-dad de encargarse, por expirar el pla-zo que legalmente utilicen.

Los presidentes de Audiencias y fis-cales anticiparán por telégrafo á este ministerio el conocimiento de las licen-cias que concedan en uso de sus atri-buciones, comunicando igualmente el cumplimiento de lo que se dispone en la presente Real orden.»

La «Gaceta» publica una Real orden en la que se dispone que los notaries, sean ó no excedentes, podrán solicitar y obtener por turno de antigüedad, y los que reúnan las circunstancias re-glamentarias podrán ascender á las vacantes de primera y segunda cate-goría, aunque pasen de 55 y 60 años. Para obtener las notarias del turno se-gundo podrán solicitarlas aunque pa-sen de los 60 años.

Los actuales notaries que aspiren á las nuevas categorías establecidas en el artículo 3.º del decreto de 26 de Fe-brero último no podrán utilizarlas en el turno segundo en concurso con los notaries que las tuvieran con anterio-ridad.

Esta noche volverá á abrirse el tea-tro de la Zarzuela con el mismo cartel del día de la suspensión.

Se evita la vejez prematura usando el AN-TISEPTICO SANSON.

## TRIBUNAL DEL JURADO

Hé aquí los nombres de los que deben formar el tribunal del Jurado para entender en las causas que han de ver-se el actual cuatrimestre con su inter-vención.

### PARTIDO DE MAHÓN

#### Cabezas de familia

D. Juan Riudavets Murillo, Mahón.—  
D. Pedro Robert Oliver, id.—D. Barto-lomé Terrés Ponsell, id.—D. Benjamin Carreras Pou, Alayer.—D. Juan Petrus Petrus, id.—D. Bernardino Campins Bisquerra, Mahón.—Gabriel Carreras Gemila, id.—D. Guillermo Alba Cava-ller, Ciudadela.—D. Juan Comellas Ca-talá, id.—D. Jaime Gemila Pons, Mer-cadal.—D. Juan Pavia Pons, Mahón.—  
D. Gabriel Coll Riudavets, id.—don José Victori Vinent, Villacaries.—don José Vidal Gofalons, id.—D. Gabriel Taltavull Riusech, id.—D. Mateo Hu-guet Sintes, Mahón.—D. Jaime Palli-ser Villalonga, id.—D. Joaquín Orfila Tudurí, Alayer.—D. Domingo Ferrer Mascaró, Mercadal.—D. Guillermo Coll Marqués, Ferrerías.

#### Capacidades

D. Guillermo Fábregas Maspoeh.—  
Mahón.—D. Lorenzo Pons Pons, id.—  
D. Mateo Ponsell Olives, id.—D. Juan Palliser Vadell, Mercadal.—D. Ante-sie Barber Pons, id.—D. Miguel Gemi-la Jover, id.—D. Bernardo Carreras Meliá, Alayer.—D. Jaime Fábregas Pax, Mahón.—D. Miguel Prieto Pons, Villacaries.—D. Antonio Mari Costa, id.—D. Bartolomé Gimenez Tudurí, Mahón.—D. Matías Rosselló Meliá, Ciudadela.—D. José Beneyim Oliver, id.—D. Lorenzo Riudavets Guardia, Alayer.—D. Juan Carreras Taltavull, Mahón.—D. Damian Moisi Albertí, id.

#### SUPERNUMERARIOS

#### Cabezas de familia

D. Guillermo Orfila Vives, Mahón.—  
D. Miguel Carreras Hernandez, id.—  
D. Bartolomé Rotger Pons, id.

#### Capacidades

D. Juan Flaquer Martinez, Mahón.—  
D. Pedro Seguí Mascaró, id.

En estos últimos días el tiempo ha sido menos impio que lo fuera en la primera década del actual; pero el ace-lajamiento de hoy, los reflejos apaga-dos y tonos grises del cielo indican que no ha terminado todavía ese período fastidioso que ha hecho del presente invierno uno de los mas inclementes que se recuerdan.

## SESION DEL AYUNTAMIENTO

La celebrada ayer se abrió bajo la presidencia del alcalde D. Juan Vieto-ry Taltavull con la asistencia de los concejales Sres. Blanc, Vinent Victory, Carreras antes Amerós, Bosch, Vidal Palliser, Olives, Derresdías, Carreras Orfila, Orfila, Gil, Tudurí Vidal y Ter-rés.

Se dió lectura al acta de la sesión ordinaria anterior, siendo aprobada en todas sus partes.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Hacienda se acordó ceder en arriendo para el año 1904 á D. Pedro Mercadal Timoner la caseta carnicería número 10 con las condicio-nes solicitadas, toda vez que se favorecen los intereses del municipio, sin perjudicar la salud pública por quedar dicha caseta sujeta al servicio de des-pijos, á que está destinada.

De conformidad con el dictamen de la referida Comisión se acordó aprobar el extracto de cuenta de las operacio-

## SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoli 16.—8 m.

Barómetro, 757.2; viento SO. floje; mar rizada; cielo y horizontes acela-jados.

nes realizadas durante el año 1903, por orden de la Corporación, por el apoderado en Palma D. Basilio Perez Garcia.

Se acordó pase a informe de la Comisión de Caminos la instancia de don Jaime Pons Tuduri pidiendo autorización para cerrar con pared un trozo de terreno de unos 18 metros cuadrados sobrante de la vía pública, contiguo a una finca de su propiedad situada en Torret, camino que conduce a Ollastrá, señalándole la correspondiente alineación.

Se acordó pase a informe de la Comisión de Hacienda la instancia del catedrático de este Instituto D. José Perez de Acevedo solicitando se le conceda una gratificación para remunerarle el trabajo extraordinario que realiza explicando, por falta del profesor correspondiente, las asignaturas de Geografía de España ó Historia Universal en virtud del encargo que le hizo el Sr. Director del Establecimiento en bien de la enseñanza.

Entra el Sr. Leon.

Se acordó pase a informe de la Comisión de Policía urbana la instancia de D. Juan D. Mir y Saura pidiendo autorización para introducir ciertas modificaciones en el frontis de la casa de su propiedad n.º 42 de la calle del Carmen.

Se acordó pase a informe de la Comisión de Caminos la instancia de don Bernardine Cardona Garcia pidiendo autorización para introducir modificaciones en la caseta que posee en la Alquería cremada, camino de Llamasanas.

Se dió cuenta de una comunicacion del Sr. Vicepresidente de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria, pidiendo en relieve los perjuicios que se ocasionan a los pobres que socorre dicha Asociación permitiendo las continuas colectas que especialmente los domingos y días festivos se verifican de puerta en puerta en favor de personas cuyas necesidades no quedan siempre justificadas; suplicando que no se permitan tales coleccionaciones á no estar el caso plenamente probado. El Ayuntamiento, teniendo en cuenta que la Asociación de Beneficencia Domiciliaria es la destinada á socorrer el desvalido y la que mejor cumple su misión en esta ciudad, acordó que únicamente se permitan las colectas públicas en aquellos casos de verdadera necesidad, tomando la alcaldía cuantas medidas crea convenientes para evitar abusos.

Se acordó quedar enterado de las siguientes cuentas:

De conservación del camino del Cansell, importante 61'34 pesetas; de idem del idem de Brunat, idem 87'99; de reparación de las calles de la Reina y de los frailes, idem 89'28; de repartición de papeletas de aviso á los habitantes del extrarradio, pagaderas con cargo al capítulo de imprevistos, importante 20'00.

Entra el Sr. Pons Mascaró.

Se acordó pagar con cargo al capítulo de imprevistos, por no haber consignación especial para ello, el alquiler del cuarto trimestre de 1903 del almacén depósito de perros vagabundos, importante 9 pesetas.

Se acordó autorizar al señor concejal encargado de plazas y mercados para que pueda alquilar con sujeción á las condiciones generales que sirvieron de base al expediente, por la suma que estime oportuna, las casetas car-

nicias que están desahucadas por no haberse presentado pastores el día de la subasta.

A petición del señor Leon se acordó que por la Comisión de Beneficencia se dictamine sobre la conveniencia de enagenar, con sujeción á las disposiciones vigentes, la casa que los Establecimientos municipales de Beneficencia poseen en la calle de Isabel II de esta ciudad, en estado ruinoso.

Entran los Sres. Pons Sitges y Ponsotí,

Se dió cuenta de una proposición suscrita por el concejal Sr. Bosch proponiendo que á fin de evitar la carestía de pescado que observa en los mercados de esta ciudad desde que la pareja del Bou no pesca, se proceda á averiguar las causas que motivan la paralización de los trabajos de dicha pareja y una vez conocidos resolver como se considere mas acertado en bien de los intereses comunales. El Ayuntamiento acordó pase á estudio de la Comisión de Fomento.

El Sr. Bosch, puso en conocimiento de la Corporación, el estado lamentable en que se encuentra el local que ocupa, en el ex claustro del Carmen, la 2.ª escuela de niñas de esta ciudad. El Ayuntamiento acordó que por la Junta de instrucción pública se estudie y proponga el proyecto de reforma de dicho local.

El señor Vincent Victory se lamentó de que no se le hubiera designado para formar parte de la Comisión de Hacienda, á la que había pertenecido en años anteriores. El Ayuntamiento, á propuesta del Sr. Alcalde, acordó agregar al Sr. Vincent Victory á la Comisión de Hacienda.

Para la orden del día de la sesión ordinaria siguiente se señalaron los asuntos pendientes.

Y no habiendo mas de que tratar se levantó la sesión.

**EL COMANDANTE MILITAR DE** Marina de la Provincia de Menorca, Capitán del Puerto de Mahon, etcétera, etc.

Hago saber: Que en esta Comandancia de Marina se ha recibido una comunicacion del Excmo. Sr. Capitán General del Departamento del 9 del actual que dice:

«Dispuesta apertura «Villa de Bilbao» escuela aprendices marineros, en 1.º Febrero próximo, puede V. E. anunciar convocatoria en su Departamento con arreglo al Reglamento, Agosto 1870. Lo que traslado á V. S. para su conocimiento y mayor circulación posible en esa Provincia, debiendo tener en cuenta además lo dispuesto en R. O. de 24 Diciembre último, inserta en el B. O. n.º 149 de 31 del propio mes respecto á la edad de dichos jóvenes para el ingreso.»

Lo que se anuncia para conocimiento de aquellos á quienes pueda interesar, siendo de advertir que en esta misma Dependencia se facilitarán todos los demás datos relativos á este asunto á quien los solicite.—Mahon 15 Enero de 1904.—Leopoldo Haár.

**ALCALDÍA DE VILLA CÁRLOS**

Continuados en el alistamiento de esta Villa para el reemplazo de este año, como naturales de ella, los mozos Jaime Marí Tur, de Jaime y María; Juan Colomar Marí, de Juan y Rosa; Bartolomé Riera Costa, de Juan y María; Honorato Salvá Liabrés, de Barto-

lomé y Juana Ana; Marín Rico Rasó, de Ramon é Isabel, y Bartolomé Mora Garau, de Jaime y Margarita, cuya ausencia y paradero, lo mismo que la de sus padres se ignora, se les cita por medio del presente, para que concurran á alegar lo que crean conveniente sobre dicho alistamiento, hasta el día 13 de Febrero próximo, en que se ha de proceder al cierre del mismo; advirtiéndoles que de no comparecer les parará el perjuicio á que haya lugar.—Villa-Carlos 15 Enero de 1904.—Casimiro de Cassie.

Pasajeros llegados esta mañana de Palma en el vapor-correo «Menorquin»:

D. Miguel Massanes; Joaquín Roura; Francisco Vallés; Cayetano Botella; Alejandro Corta; Lucas Prats; José Ferrer; Martina Menjo; Carmen Perez; Jaime Barnils; Francisco Femenias; Pedro Carretero; José Jover; Pedro Roig, y un individuo de tropa.—Total, 15.

**DON JUAN VICTORY TALTAVULL,** Alcalde-Presidente del Muy Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad.

Hago saber: Que en el actual alistamiento de esta población se encuentran comprendidos los mozos que á continuación se expresan como naturales de ella; é ignorándose sus paraderos se les cita por el presente para que comparezcan ante este Ayuntamiento en los días del 31 del presente mes en que ha de tener lugar la rectificación del alistamiento y en los siguientes hasta el trece de Febrero próximo en que se cerrarán definitivamente las listas rectificadas, en cuyo plazo pueden presentarse y hacer las reclamaciones oportunas, pues de no verificarlo les parará los perjuicios que la Ley determina.—Mahon 16 Enero 1904.—Juan Victory.

**MOZOS QUE SE CITAN**

Afredo Bestar Gonzalez de Sebastián y Elvira; Vicente Bonet Eustaquia de Vicente y Catalina; Juan Cardona Mercadal de Juan y Antonia; Ventura Carreras Vallory de Luis y Magdalena; Alfredo de la Cruz Tutzó de incógnitos; Juan Dalmedo Vidal de Miguel y Margarita; Rafael Dias Barceló de Constancio y María; Francisco de Paula Farinós Noguero de Federico y María de Africa; Manuel Fernandez Ramiro de Manuel y Francisca; José Gener Lobatén de Manuel y María; Luis Juan Alberto de incógnitos; José Juan Bizcaino de José Juan y Antonia; Enrique Liliñas Garía de Vicente y Antonia; Francisco Martínez de Saldívar de Máximo y Caridad; Juan Mas Andreu de Tomás y Salvadora; Manuel Mas Andreu de Tomás y Salvadora; Francisco Martínez Salas de Tomás y Rafaela; Pedro Meliá Gomila de Pedro y Antonia; Pedro Meliá Juanico de Pedro y Antonia; Miguel Miguel de incógnitos; Francisco Nater Ameller de Agueda Nater Amaller; Serafin Nart Hernandez de Felipe y Antonia; Francisco Perez Colavida de Francisco y Baltasara; Pedro Pons Pons de Juan y Rafaela; Cristóbal Portella Pons de Cristóbal y Antonia; José del Prado Díaz de José y Dolores; Ignacio Prats Camps de Mateo y María; Carmelo Puñet Morales de Juan y Caridad; José María Ramirez de incógnitos; José Riego López de Juan y Josefa; José Robert Carreras de José y Mariana; Alfredo Ruiz Cardona de Ramon y María; Enrique Salas Ramos de Carlos y Carolina; Mariane Sancho Blanco de Ma-

riano y Elvira; Mariano Seguí Consu-mach de Juan y Carolina; Pedro Sintés Tuduri de Antonio y Catalina; José Suarez Carreras de Francisco y Antonia; Juan de Ugarte Sitgar de Teodoro y Catalina; Juan Vara Paés de Matias y María; Pedro Vila Rotger de Juan y Magdalena; Juan Vila Rotger de Jaime y Magdalena.

## El Bien Público

POR TELEGRAFO

Madrid 15.

Ha revestido gran solemnidad la recepción del nuevo Embajador de Austria.

El nuevo embajador ha ido á Palacio en coche de la Casa Real, acompañándole una escolta.

Han asistido al acto los ministros y personajes palatinos.

Madrid 16.

Noticias oficiales recibidas de Vigo, Tarragona, Almería y Bilbao, comunican que continúa la huelga de los obreros marinos.

Madrid 16.

Vigo.—Han sido amarrados dos vapores, cuyos tripulantes han sido despedidos por insistir en sus exageradas exigencias.

Madrid 16.

El Czar de Rusia ha manifestado que desea y se propone buscar medios para hacer posible la conservación de la paz en el Extremo Oriente.

Los búlgaros han volado un polvorín turco, originando 30 muertos y muchos heridos.

Madrid 16.

El Ministro de la Guerra presentará á las Cortes, inmediatamente de reanudar éstas sus sesiones, varias reformas, y solicitará un crédito para material de guerra.

Los Sres. Villanueva y Bitequen, en una reunion tenida en Málaga, han elogiado el programa democrático.

## BANCO DE MAHON

Cotizaciones locales:

	Diner	Papel
Industrial Mahonesa.....	00'00	60'00
Banco de Mahon.....	44'00	46'00
Eléctrica Mahonesa.....	00'00	00'00
Sdad. Gral. Alum.....	103'00	00'00
Marítima.....	105'00	00'00
Anglo-Española.....	00'00	108'00
Obligaciones Municips...	90'00	00'00
Idem Marítima.....	00'00	104'00

Mahon 16 Enero 1904.

## TEATRO PRINCIPAL

Compañía de ópera italiana

FUNCION PARA MAÑANA DOMINGO DÍA 17

9.ª de abono 3.ª serie  
Se pondrá en escena la ópera en 5 actos

## L'EBREA

A las 8 y media en punto.

Precios de costumbre.

## ÚLTIMA HORA

Debido al temporal que se ha desencadenado de vientos y lluvias, el «Menorquin» ha suspendido su salida directa á Barcelona, debiéndola efectuar mañana á las cuatro de la tarde si el tiempo abona.

